



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

El área de Ingeniería Rural de la Estación Experimental Agropacuaría (EEA) del Valle Inferior de nuestra provincia, en conjunto con la Agencia de Extensión Rural (AER) del Instituto Nacional de Tecnología Agropecuaria (INTA) de la localidad de El Bolsón, ha desarrollado el Tractocultivador KAWELL INTA, que fue presentado en el III Congreso Argentino de Agroecología, que llevado a cabo el pasado 29 de noviembre al 1 de diciembre del año 2023, en la Comarca Andina del Paralelo 42°.

La presentación fue de forma dinámica realizando la aplicación de bioles líquidos y fertilizante orgánico pelletizado.

El mismo nació por la demanda generada por pequeños productores hortícolas y ganaderos de la Comarca Andina del Río Negro. Además se le pueden adaptar todo tipo de herramientas de labranza, siembra, pulverización entre otros.

Kawell INTA es un portaherramientas multipropósito que se adapta a diferentes tipos de motocultivadores medianos, es decir que permite transformar a un motocultivador mediano convencional en una unidad tractiva, por eso tractocultivador, de esta forma la herramienta facilita la tarea al operario. Quien puede ir sentado durante la jornada de trabajo, otorgándole ergonomía a las diferentes operaciones agrícolas.

También cuenta con un levante eléctrico de las herramientas, lo cual minimiza el esfuerzo del operario. Es un equipamiento pensado para pequeños agricultores y ganaderos.

Su nombre "Kawell" proviene de la lengua mapuche cuyo significado es "caballo" es por ello, que fue asignado en homenaje al noble compañero del hombre de campo.

Los responsables del desarrollo de KAWELL INTA fueron Agustín Servera de la AER INTA San Javier y Leonel Jenks de Instituto de Desarrollo Valle Inferior (IDEVI), quienes además buscan que una vez terminado el proyecto, se vincule con un metalmecánico local para que las próximas unidades las fabrique él, con patente de INTA y un vínculo público privado, logrando así que quede disponible para todos.

Cabe destacar que el Congreso de Agroecología convoca a distintos actores sociales como organizaciones de productores, productores independientes y/o



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

consumidores, funcionarios públicos, científicos/as, docentes y estudiantes de todo el país con el fin de compartir experiencias y el conocimiento que se genera, así como también generar un espacio de discusión sobre el presente y futuro de la Agroecología en todas sus dimensiones.

El evento es organizado por la Sociedad Argentina de Agroecología, la Universidad Nacional de Río Negro (UNRN), y el Instituto de Investigaciones de Recursos Naturales, Agroecología y Desarrollo Rural.

Por ello;

Autoría: Marcelo Szczygol y Facundo López.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO

DECLARA

Artículo 1°.- De interés económico y productivo el desarrollo del Kawell INTA, por parte de la Estación Experimental Agropecuaria (EEA) Valle Inferior de Río Negro, en conjunto con la Agencia de Extensión Rural (AER) del Instituto Nacional de Tecnología Agropecuaria (INTA) de la localidad de El Bolsón, presentado en el III Congreso Argentino de Agroecología, que fue llevado a cabo del 29 de noviembre al 1 de diciembre del pasado año 2023, en la Comarca Andina del Paralelo 42.

Artículo 2°.- De forma.